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상황 22  학교 보건 시설 이용할 때 

 
 

[ 준 비 하 기 ]    다음 대화를 들어봅시다. 

 
 

 

학생: 교수님, 제가 머리가 너무 아파서 병원에 가야 할 것 같아요. 

교수: 많이 아프니? 병원 가기 전에 학교 안에 보건실에 먼저 가보는 게 어때? 

학생: 거기 의사선생님이 있나요? 

교수: 의사가 아니라 간호 선생님께서 계실 거야. 

학생: 지금 5 시 50 분인데… 아직도 열려있을까요? 

교수: 오전 9 시부터 오후 6 시까지니까 지금 바로 가보렴. 

학생: 네, 감사합니다. 수고하세요. 

 

 

 

► 대화 속에서 모르는 단어가 있으면 써 봅시다. 

    _________________________________________________________________________________ 

    _________________________________________________________________________________ 

 

► 자신에게 필요한 표현이 있다면 대화에 밑줄을 그어 봅시다. 
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[ 단 어 공 부 ]    대화에 나왔던 주요 단어를 익혀봅시다. 

 

1 머리가 아프다 to have a headache 

2 병원 clinic 

3 학교 안에 on campus 

4 보건실 health service center 

5 먼저 beforehand 

6 의사선생님 doctor 

7 간호선생님 nurse 

8 아직도 still 

9 열려있다 to be open 

10 오전 am (morning) 

11 오후 pm (afternoon) 

12 바로 right away 
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[ 단 어 써 보 기 ]    익힌 위의 단어를 빈 칸에 써 봅시다. 

 

1 머리가 아프다  

2 병원  

3 학교 안에  

4 보건실  

5 먼저  

6 의사선생님  

7 간호선생님  

8 아직도  

9 열려있다  

10 오전  

11 오후  

12 바로  
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[ 단 어 맞 추 기 ]    한국어로 써 봅시다.  

 

1 to have a headache  

2 clinic  

3 on campus  

4 health service center  

5 beforehand  

6 doctor  

7 nurse  

8 still  

9 to be open  

10 am (morning)  

11 pm (afternoon)  

12 right away  
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[ 표 현 학 습 ]    대화 속에 나온 표현들을 익혀 봅시다. 

 

1 
머리가 너무 아파서 병원에 가야 

할 것 같아요. 

I think I should go to see a doctor because I 
have a severe headache. 

2 
학교 안에 보건실에 먼저 가보는 

게 어때? 

Why don’t you go to the health service 
center on campus beforehand? 

3 간호선생님께서 계실 거야.  A nurse will be there. 

4 
지금 5 시 50 분인데 아직도 열려 

있을까요? 

Do you think it is still open though it is 5:50 
pm now? 
(I wonder if it is still open, although it is 
5:50 pm now.) 

5 오전 9 시부터 오후 6 시 까지야. It opens from 9 am to 6 pm.  

 
 

[ 표 현 써 보 기 ]    익힌 표현을 빈 칸에 써 봅시다. 

 

1 
머리가 너무 아파서 병원에 가야 

할 것 같아요. 

 
 

2 
학교 안에 보건실에 먼저 가보는 

게 어때? 
 

3 간호선생님께서 계실 거야.  

4 
지금 5 시 50 분인데 아직도 열려 

있을까요? 
 

5 오전 9 시부터 오후 6 시 까지야.  
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[ 표 현 맞 추 기 ]    한국어로 써 봅시다. 

 

1 
I think I should go to see a doctor 
because I have a severe headache. 

 

 

2 
Why don’t you go to the health 
service center on campus 
beforehand? 

 

3 A nurse will be there.  

4 

Do you think it is still open though it 
is 5:50 pm now? 
(I wonder if it is still open, although 
it is 5:50 pm now.) 

 

5 It opens from 9 am to 6 pm.   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

알고 있나요? (주요 문형) 

 

verb stem + ㄹ까요?: Do you think the subject verb? 

 
The expression is used to ask the listener for their opinions or suppositions 
about the question that the speaker has.  

- 지금 5 시 50 분인데 아직도 열려 있을까요? 

- 내일 학교에 오면 교수님을 만나 뵐 수 있을까요? 

- 내일 졸업식에 부모님께서 오실까요? 

 
(Refer to Korean Grammar in Use: Beginning p. 265) 
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[ 대 화  속  주 요  문 법  규 칙 ] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

a) Verb stem + (을) ㄹ 것이다 

It is a future declarative suffix. We often use this form for the future. It 
means the same as the modal “will.”  

For the verb 오다, it conjugates to 올 것 입니다 / 올 것 이에요 / 올 것이다 

~것입니다 can be contracted to ~겁니다.   

~것이에요 can be contracted to ~거예요. 

~것이다 can also be reduced to ~거다  

 

For the verb 하다, it conjugates to 할 겁니다 / 할 거예요 / 할 거다 

For the verb 낮다, it conjugates to 낮을 겁니다 / 낮을 거예요 / 낮을 거다 

For the verb 이다, it conjugates to 일 겁니다 / 일 거예요 / 일 거다 

 
Examples) 

 내일 저녁때 부산에 올 거예요. 

 저는 방학에 고향에 갈 겁니다 

 주말마다 친구를 도서관에서 만나서 같이 공부할 거예요. 

 이번 주 일요일에 무엇을 할 거예요?  (무엇을 can be contracted to 뭐) 

 
(Refer to Korean Grammar in Use: Beginning p. 262) 
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b) Verb stem + tense marker 았, 었, 였 + 을 것이다 

This form means “must have done something”  

For the verb 오다, it conjugates to 왔을 것입니다 / 왔을 것 이에요 / 왔을 

것이다 

~것입니다 can be contracted to ~겁니다.   

~것이에요 can be contracted to ~거예요. 

~것이다 can also be reduced to ~거다  

 

For the verb 가다, it conjugates to 갔을 겁니다 / 갔을 거예요 / 갔을 거다 

For the verb 낮다, it conjugates to 낮았을 겁니다 / 낮았을 거예요 / 

낮았을 거다 

For the verb 이다, it conjugates to 이었을 겁니다 / 이었을 거예요 / 

이였을 거다 

 
 
Examples) 

 그 친구는 방학에 고향에 갔을 겁니다.  

 벌써 출발했을 거예요. 

 그 친구는 아마 먼저 집에 갔을 거다. 

 아마 그 자료만 봐도 엄청 도움이 되었을 겁니다 
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[ 대 화 듣 고  빈  칸  채 우 기 ]    다음 대화를 다시 듣고 보기에서 알맞은 표현을 골라서 

빈 칸에 적어 봅시다. 

 
 
 
 

 

학생: 교수님, 제가 머리가 너무 아파서 __________에 가야 할 것 같아요. 

교수: 많이 __________?  

              병원 가기 전에 학교 안에 __________에 먼저 가보는 게 어때? 

학생: 거기 __________선생님이 있나요? 

교수: 의사가 아니라 __________ 선생님께서 계실 거야. 

학생: 지금 5 시 50 분인데… 아직도 열려있을까요? 

교수: 오전 9 시부터 오후 6 시까지니까 지금 __________ 가보렴. 

학생: 네, 감사합니다. 수고하세요. 

 

 

[ 질 문 에  답 하 기 ]   대화를 다시 듣고 다음 질문에 대답해 봅시다. 

 

1. 학생은 어디가 아픕니까? 

___________________________________________________________________ 
 

2. 교수는 학생에게 어디로 가보가로 했습니까? 

___________________________________________________________________ 
 

3. 학생이 가려는 장소는 몇 시에 문을 닫습니까? 

___________________________________________________________________ 

의사        보건실         아프니         간호         바로         병원 
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[ 대 화  연 습 ] 대화를 따라 읽어 봅시다. 그리고 옆 사람과 함께 연습해 봅시다. 

 
 

[ 말 하 기  연 습 ] 앞의 대화와 같은 상황에서 직접 학생이 되어 대화를 채워 넣어 

봅시다.  

 

 

학생: 교수님, 제가 __________________________________________________. 

교수: 많이 아프니? 병원 가기 전에 학교 안에 보건실에 먼저 가보는 게 어때? 

학생: 거기 _________________________________ 

교수: 의사가 아니라 간호 선생님께서 계실 거야. 

학생: 지금 _____________________________________________? 

교수: 오전 9 시부터 오후 6 시까지니까 지금 바로 가보렴. 

학생: 네, 감사합니다. 수고하세요. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


